

---

**SESION ORDINARIA N° 015/2009**  
**ACTA N°. 015/2009**

En Cerro Sombrero a doce días del mes de mayo del 2009, siendo las Hrs., en la Sala de Sesiones de la IL. Municipalidad de Primavera se lleva a la Sesión Ordinaria número quince del Concejo Municipal, presidida por el calde Don Ricardo Olea Celsi, actuando como Ministro de fe la Secretaria ipal, Doña Cristina Vargas Vivar y como Secretario de Actas Don Pedro ez Urrutia y la asistencia de los siguientes Concejales:

VICTOR VEGA VERA  
EDUARDO BAHAMONDE BARRIA  
ROSA NICETICH VERA  
CLAUDIO ANDRADE KINGMA  
JOEL GONZALEZ CARO  
BLAGOMIR BRZTILO AVENDAÑO

**RIAS TRATADAS**

**O N° 1 DE LA TABLA APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR:**

- **Acta sesión Extraordinaria N° 003:** aprobada por unanimidad sin observaciones.
- **Acta sesión ordinaria N° 014:** aprobada por unanimidad con observación del Sr. Concejel Bahamonde, quien señala que en el punto 4.2 del Acta él solicita activar el nombre de las calles de Villa Primavera II y no de Cerro Sombrero.

**O N° 2 DE LA TABLA:**

**TA DEL ALCALDE:**

El Sr. Alcalde, informa que mañana se hace la recepción del Camino Acceso del Relleno Sanitario, en cuanto al tema de la servidumbre, se explico en su momento que la Municipalidad no tiene ninguna responsabilidad, ya que el trazado del camino lo hace el propietario del terreno de acuerdo a sus planos y es el propietario que tiene que resolver el asunto con ENAP.

La Empresa Vilicic S.A. solicitó la recepción provisoria de reposición del pavimento de la calle O'Higgins, este proyecto fue terminado con anticipación a la fecha ya que tenían un plazo de 180 días y lo ejecutaron en 60 días.

El Sr. Alcalde, informa que los días 07 y 08 de mayo, en Puerto Natales se llevó a efecto una capacitación en relación a la Ley de Transparencia, donde participaron los funcionarios: Pedro Méndez, Patricia Oyarzo y Juan Barría, la funcionaria Gloria Barra no asistió debido a que se encuentra con licencia Médica.

---

Sr. Alcalde, informa que se instruyó a Secplan, para activar con el contratista las reparaciones en el Cuartel de Bomberos debido a las observaciones hechas, y el quedó de estar el viernes pasado acá, pero no llegó y por ende se le notificará para hacer el cobro de la boleta de garantía.

Sr. Alcalde, informa que el día sábado 09 de mayo se realizó la celebración del día de la Madre, se les hizo entrega de bombones, flores y una tarjeta a todas las mamás, tanto en el sector urbano como rural, y que en total sumaron 120 mamás aproximadamente.

**O N° 3 DE LA TABLA:**

**ORRESPONDENCIA:**

**RECIBIDA:** No hay.

**DESPACHADA:** Correspondencia Interna del Alcalde dirigida al funcionario Juan Barría, solicita la adquisición de letreros de calles de Villa Primavera II y otros.

**O N° 4 DE LA TABLA VARIOS:**

Sr. Brztilo, consulta por la visita de la JUNJI al Jardín Infantil.

Sr. Alcalde, señala que vino una profesional de la JUNJI, acompañada con un Arquitecto y un Constructor Civil, quienes van a tener a cargo la Obra, comenta que el proyecto originalmente era por un monto aproximado de \$30 a \$40 millones de pesos, pero por recomendación y experiencia que tiene la JUNJI decidieron hacerlo con todos los recursos que se requieren y es por eso que el costo final del proyecto sería aproximadamente de \$120 millones de pesos. Señala que la JUNJI operará el sistema como unidad Técnica de la Obra.

Sr. Bahamonde, dice que le llegó una correspondencia que fue enviada el mes de abril y llegó el 8 de mayo cuya invitación era para el día 4 de mayo, señala si se puede averiguar el porque la correspondencia llega atrasada. Sra. Cristina, señala que al parecer enviaron las invitaciones a través de Porvenir y cuando llegaron al Municipio las invitaciones ya estaban fuera de plazo.

Sr. Andrade, señala que el llamó a CHILEDEPORTE, y le informaron que la invitación la enviaron 2 días antes de la fecha de la actividad.

Sr. Alcalde, señala que esa invitación llegó a la Municipalidad por correo electrónico, pero solo estaba dirigida al Alcalde y no a los Concejales.

Sr. Brztilo, consulta sobre el Congreso de Concejales y si recibió la invitación formal.

---

---

Sr. Alcalde, dice que no le ha llegado nada, pero se está en antecedentes que se realizará un congreso de Concejales en Coquimbo del 27 al 30 de mayo, de acuerdo al correo que hizo llegar el Concejal Andrade.

Sr. Alcalde, informa que se hizo la Licitación para adquirir los Notebook, se presentaron varias empresas, la empresa seleccionada fue JORDAN S.A. de Zona Franca quien ofertó los 5 equipos por \$2.095.000 y por ende esta dentro del presupuesto, se trata de un Compaq CQ40, Intel Pentium Dual Core de 2gb memoria Ram con un disco duro de 160gb, señala que todos los equipos que ofrecen vienen con Windows Vista y si se cambia a XP no tiene garantía.

Sr. Andrade, señala que el acepta el Notebook pero de manera particular va a cambiar a XP.

Sr. Alcalde, solicita el pronunciamiento para adquirir los Notebook

Sres. Concejales concuerdan en adquirir los Notebook donde JORDAN S.A.

Sr. Alcalde, informa que se subieron a Licitación la telefonía móvil, debido al costo de los equipos, ya que se esta licitando un Blackberry, y a la vez se está viendo el tema de Internet a través de ENTEL.

Sr. Brztilo, solicita que se tome la decisión si se va asistir al Congreso de Concejales

Sr. Alcalde, indica que ese tema está dado por los recursos, ya que esto funciona a través del presupuesto y que este Concejo actual ha tenido un trato especial en el presupuesto en relación a otros Concejos y que equivale a tres veces a lo que se ha destinado a capacitación, señala que con el presupuesto que se tenía daba para haber asistido aproximadamente a tres capacitaciones pero optaron por gastar el presupuesto en una capacitación, en este momento se esta sin recursos y por ende se tendría que revisar el presupuesto Municipal y ver de donde se sacan más recursos, agrega que esto no es ilimitado y por lo tanto hay que definir cuanto se destinara a capacitación y de donde se sacarán los dineros.

Sr. Brztilo, señala que como va la Presidenta y los postulantes a la Presidencia y se verán algunas modificaciones a la Ley Municipal, seria bueno asistir.

Sr. Alcalde, señala que en cuanto al tema presupuestario, pasa por, qué se deja de hacer para cambiar los recursos para capacitación del Concejo.

Sr. Andrade, señala que quiere asistir al congreso y solicita que se vea la posibilidad dentro del presupuesto.

---

---

Sr. Alcalde, señala que para la próxima reunión se tendría que trabajar con finanzas, para que sugiera el cambio de los recursos, pero el tema es complejo ya que hay que restar de otros Ítems, y a la vez definir cuanto se va a gastar en capacitación ya que hay que poner un tope, esto no puede ser ilimitado.

Srs. Concejales, Vega, Brztilo y González, Bahamonde, también desean asistir al Congreso.

Sr. Brztilo, señala que se pecó de inocente y que ahora no es necesario que todos viajen a las capacitaciones si no que repartirse la asistencia y al regreso hacer una presentación a los demás colegas con el fin de irse autocapacitando.

Sr. Andrade, señala que el curso en Perú fue bueno, pero se gasto demasiada plata.

Sr. Andrade, consulta porque no se hizo el Coctel después de la velada del Día de la Madre.

Sr. Alcalde, dice que los artistas y la amplificación se tenían que regresar esa misma noche a punta Arenas, debido a otros compromisos que tenían allá.

Sr. Brztilo, hace observación debido a que el funcionario que anda con la Retro reparando las calles, se agradece la iniciativa, pero le preocupa la maquina ya que tienen unas punteras en la pala y al usarlas así se echan a perder y son súper caras, solicitar apoyo a la Constructora Vilicic y apoyarlos con el petróleo.

Sr. Alcalde, se ha conversado con la Constructora Vilicic, se ha logrado ofrecimientos, buena disposición, pero no se concreta en nada, lo que si se ha logrado es a través de vialidad quien da instrucción a la empresa que esta a cargo del camino y esta hace la reparación de las calles.

Sr. Bahamonde, consulta si existe la posibilidad que a través del Municipio o de una empresa contratista, se vea el tema de la calle que esta frente a la Textil, si es posible rellenar esa parte.

Sr. Alcalde, señala que se ha reparado y rellenado esa parte, pero el tema es que ahí existe una cámara de agua lluvia, se ha limpiado pero esta no funciona, la solución es cambiar el colector de agua lluvia, cortar la calle y realizar la reparación.

Sr. Vega, señala que se podría trabajar en conjunto con VHF para solucionar el tema.

Sra. Nicetich, dice que está pendiente la convivencia con los funcionarios Municipales.

---

Sr. Andrade, propone que la Concejala Nicetich se haga cargo de la organización de la convivencia.

Sra. Nicetich, acepta y queda a cargo de organizarla.

Sr. González, consulta si ha habido respuesta por parte de la contraloría en relación a la dieta que fue descontada.

Sr. Alcalde, señala que la Contralora Regional remite esa consulta a la Contraloría General para que se pronuncie al respecto y es por eso que lleva su tiempo.

Sr. Andrade, señala que en el caso de que se asista al Congreso a Coquimbo se presentará la misma situación y es por eso que se debería solicitar adelantar la sesión correspondiente.

Sr. González, consulta en relación a los viáticos que tenían que pagarse con motivo de las votaciones para elegir a los Consejeros Regionales.

Sr. Alcalde, señala que se envió un oficio a la Intendencia y se está a la espera de la respuesta.

Sr. Andrade, consulta con respecto al Complejo Bahía Azul.

Sr. Alcalde, señala que ha habido tres visitas de mecánicos y han revisado los generadores pero no han entregado un diagnóstico aceptable y se esta trabajando en adquirir un motor nuevo, se le pedirá el apoyo al Gobernador para que le de el tramite de urgencia. En el tema de la iluminación, en cuanto Obras Portuarias haya reparado el tema de la red eléctrica y se haya adquirido el generador se conectara de inmediato.

Sr. Alcalde entrega informe detallado del problema eléctrico que afecta el Complejo Bahía Azul, y en relación al personal que estaba trabajando en el Complejo, la Sra. Judith Villegas está a cargo de la sede Social y en el caso de Sandrino Barrientos esta colaborando en la maestranza y aseo, la gracia no es generar mas cesantía, y por lo mismo consulta si concuerdan de que se les envíe un mensaje a estos funcionarios para así darles tranquilidad en cuanto a su situación laboral, a lo que el Concejo se manifiesta favorablemente.

Sr. Brztilo, consulta sobre el transporte de los alumnos internos.

Sr. Alcalde, señala que el tema del transporte de los internos se incorporó como una de las iniciativas al PMG de Educación, pero no la aceptaron, pero esa iniciativa se tubo que cambiar y se postuló a un proyecto de subsidio del Ministerio de Educación directo para el transporte de los alumnos rurales que también se espera que en mayo se esté aprobando, y es por eso que en este momento es la Municipalidad quien esta movilizando a los internos, este

---

---

subsidio consiste en que al Municipio se le entregan los recursos para poder contratar el Transporte, se le da el carácter de traslado privado, porque si se le diera el carácter de traslado de estudiantes, no se tendrían oferentes que cumplieran las normas.

Sr. Brztilo, consulta en el caso de accidente.

Sr. Alcalde, señala que están cubiertos por el seguro Escolar y el medio de transporte lo cubre el seguro obligatorio, señala que se han tomado todas las medias correspondientes al caso.

Al no haber más temas que tratar, el Sr. Alcalde da por terminada la presente sesión siendo las 19:45 hrs., se fija la siguiente sesión ordinaria para el día 19 de mayo a las 18:30 hrs. de acuerdo al calendario vigente, en la sala de sesiones del edificio municipal.

**PARA CONSTANCIA FIRMA LA PRESENTE ACTA**



A handwritten signature in blue ink, appearing to read "Cristina Vargas Vivar".

**CRISTINA VARGAS VIVAR**  
Secretaria Municipal